

Fecha: 03-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Comprometen refuerzo de cuadrillas para apurar viviendas de emergencia

Pág. : 5

Cm2: 790,8

VPE: \$ 1.901.861

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

El director regional Alejandro Sandoval reconoció que el proceso es lento y anticipó que tras cerrar las obras en comunas con menor afectación, equipos se focalizarán en Penco y Tomé.

Por Felipe Cuevas Mora

felipe.cuevas@diarioelsur.cl

El proceso de instalación de viviendas de emergencia en las zonas afectadas por los incendios forestales de mediados de enero se ha convertido en una de las principales preocupaciones tanto de las autoridades locales, como de Gobierno y los propios damnificados.

Según datos entregados por Senapred, hasta este lunes se habían instalado un total de 58 inmuebles mientras que otros 180 se encuentran en proceso de orden de compra e instalación, y una cifra global de 500 ya han sido solicitadas por los municipios.

El director regional Alejandro Sandoval reconoció que el proceso es lento, tanto por las solicitudes que cada municipio eleva, pero también por la habilitación de los terrenos, y dijo que tras finalizar la tarea en las comunas más alejadas los equipos se concentrarán con mayor número de cuadrillas en Penco y Tomé.

En paralelo, uno de los temas que fue discutido en la mesa técnica de este lunes liderada por Senapred tiene relación con la incorrecta instalación de soluciones habitacionales donadas portadores en zonas de riesgo, cuestión que se le solicitó a los municipios fiscalizar con el fin de evitar nuevos siniestros.

PREOCUPACIÓN

En una visita inspectiva en GeoChile, el alcalde de Penco Rodrigo Vera explicó que "nos preocupa la producción de estas viviendas. De las 4.950 que se requieren solo se han entregado once soluciones, y no se han producido más: nos preocupa que, si no se produce ahora el primer corte solicitado de 1.750 viviendas, estas recién van a llegar en marzo y si eso no ocurre ya nos van a llegar con el invierno encima en mayo".

"Lo conversé con el Presidente Boric, el ministro el Interior y Senapred para que puedan traer la mayor cantidad de viviendas de emergencia ya ingresadas en los informes, tanto para Lirquén co-

58 soluciones temporales han sido entregadas y alcaldes acusan lento avance

Comprometen refuerzo de cuadrillas para apurar viviendas de emergencia



Hace poco más de una semana comenzó el proceso de instalación de viviendas de emergencia en las zonas afectadas.

PREOCUPAN INSTALACIONES EN ZONAS DE RIESGO

El director regional de Senapred también manifestó su preocupación en torno a que "hay viviendas que están siendo donadas por otras organizaciones y otros particulares, que son instaladas por voluntarios, algo que no responde a nuestro servicio. Incluso, previo a la instalación de las viviendas los municipios deben certificar que no se instalen en zonas de riesgo, y lo desconocemos respecto a las viviendas donadas por influencers. Hemos visto que algunas de ellas están instaladas en esos sectores, sin certezas en torno a esos procesos".

Ante esta situación, el alcalde de Penco agradeció a los voluntarios y creadores de contenidos que han aportado con la instalación de las viviendas de emergencia, "y estamos trabajando en que no se habiliten en terrenos que no están en condiciones".

mo para Ríos de Chile, donde tenemos la idea de habilitar esta villa que pensamos mientras se concreta el proceso de reconstrucción", complementó.

Su par de Concepción Héctor Muñoz detalló tras una reunión con dirigentes de los sectores afectados en la comuna que "nos hemos fijado como plazo para

terminar la instalación de viviendas de emergencias es el 31 de marzo. La meta es auspiciosa, pero creemos que lo podemos lograr, así como estamos trabajando", en torno a las 250 soluciones de emergencia requeridas, y que a la fecha superan el 20% de avance en la instalación.

Una mejor evaluación es la que hizo el alcalde de Laja Vladimir Fica, quién valoró que "se ha llegado con prontitud a esta emergencia y eso es algo que valoramos profundamente. Nuestra comuna sufrió un tremendo daño en muchas familias lajinas, incluso en medio de otras tragedias que han golpeado a la región", en relación con las nueve viviendas de emergencia que requiere la comuna.

APURAR LOS PROCESOS

Tras la reunión de la mesa técnica en Senapred este lunes, el director regional Alejandro Sandoval explicó que "siempre este proceso va a ser lento, porque la persona que perdió su vivienda quiere una solución hoy o a más tardar mañana. Eso es comprensible, sabemos que las personas están sufriendo y las autoridades locales quieren resolver lo más pronto posible esta problemática".

"Estamos haciendo el mayor esfuerzo dentro de esta cadena, donde los municipios que han trabajado de manera responsable en el levantamiento de daños y necesidades, y depende de nosotros juntos a los proveedores".

"Tenemos una demanda estimada de tres mil viviendas, pero al momento tenemos solicitudes



Tras finalizar en algunas comunas vamos a concentrar todos los esfuerzos en aumentar la cantidad de viviendas diarias en Penco, Tomé y Concepción, ya que los proveedores se han asentado y han aumentado las cuadrillas".

Alejandro Sandoval,
director regional de Senapred.



De las 4.950 que se requieren solo se han entregado once soluciones, y no se han producido más. Si no se avanza ahora el primer corte de 1.750 viviendas, estas recién se van a instalar cuando llegue el invierno".

Rodrigo Vera,
alcalde de Penco.

10 mil

personas damnificadas dejó la emergencia de los incendios forestales en la Región, según datos de Desarrollo Social.

formales de al menos 500 soluciones por parte de los municipios, porque acá hay una serie de procedimientos respecto a los terrenos y que las propias familias quieran las soluciones de emergencia", complementó.

Además, dijo que en comunas como Laja, Nacimiento, Hualqui o Florida los procesos de instalación deberían finalizar esta semana, para "concentrar todos los esfuerzos en aumentar la cantidad de viviendas diarias que estamos instalando en Penco, Tomé y Concepción, ya que los proveedores han aumentado las cuadrillas y asentado sus procesos logísticos tras siete días de trabajo".